
Compte rendu 
de l’Assemblée Générale Ordinaire 

du 14 mars 2019 
Maison des associations – 13 rue de Bièvres à Clamart. 

 
Le Président, Jean-Yves Gourio, déclare la séance ouverte à 14 h 45. 

Bonjour à toutes et à tous, 
 
Je souhaite la bienvenue à tous les adhérents et adhérentes de l’association et plus particulièrement à celles et                  
ceux qui nous ont rejoints en 2018 et pour qui c’est la première assemblée générale. 
Merci à ceux qui parmi eux sont venus à notre matinée d’accueil des nouveaux adhérents le 24 novembre                  
dernier. 
Merci également à ceux qui n’ont pu se joindre à nous aujourd’hui mais qui nous ont fait parvenir un pouvoir                    
montrant ainsi leur intérêt pour Clamart Accueil. 
 
Comme tous les ans nous avons invité Mr le Maire ; j'espère que son emploi du temps lui permettra de venir                     
passer un moment avec nous. 
 
Cette année encore vous avez reçu la convocation à l'assemblée avec le journal n° 28 dans un souci d'économie                   
et de bonne gestion des deniers de l'association. 
Vous êtes 159 présents et 71 pouvoirs ont été enregistrés sur les 534 adhérents convoqués. 
 
Toujours, un grand merci à l’équipe du service de la Vie Associative pour l’aide qu’elle nous apporte                 
quotidiennement mais également lorsqu’il s’agit de gérer la rentrée de septembre avec la difficile gestion des                
salles. 
 
Mais cette année 2018 a été cruelle pour notre association puisque 7 adhérents et adhérentes nous ont quitté.  
 
L’ordre du jour est communiqué à l’assistance. 
 
ORDRE DU JOUR 

Constitution du bureau de séance et présentation de l’organisation de l'association 
Rapport moral et Communication 
Bilan des activités 
Rapport financier et rapport du contrôleur financier 

Approbation des comptes de l’année 2018 et du budget prévisionnel 2019 
Fixation du montant des cotisations pour l’année 2020 

Examen des mandats en cours 
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Questions diverses 
Nouvelle présidence 

 
1 - Constitution du bureau de séance 
Le bureau de séance est constitué de 

Jean-Yves Gourio, président, 
Serge Savalle, vice président 
Monique Capello, trésorière 
Hélène Brion, secrétaire 
Martine Muzard, communication 

 
Organisation de Clamart Accueil 
 
Pour ceux qui ont rejoint l’association en 2018 je voudrais maintenant présenter brièvement l’organisation de               
Clamart Accueil qui sera aussi un rappel pour les plus anciens : 
Clamart Accueil a été créée le 4 janvier 1980 (nous envisageons d'organiser un événement particulier pour fêter                 
les 40 ans de l'association) 

► un Conseil d’Administration actuellement de 10 membres (nos statuts disent entre 4 et 24 membres),                
cooptés par les membres du CA eux-mêmes en cours d’année quand le mandat de l’un des membres vient à                   
expiration ou qu’il démissionne, puis confirmés par le vote des adhérents en Assemblée Générale Ordinaire ; de                 
ce CA est élu le Président. 

Le CA : établit le budget prévisionnel de l’année suivante, suit l’exécution du budget de l’année en cours, fixe                   
le montant de la délégation financière à la Trésorière, examine le bilan des sorties, établit et propose à l’AG le                    
montant des cotisations, prépare la journée au forum des associations, la journée des nouveaux adhérents,               
choisit le thème de la conférence annuelle. Les membres du CA sont 
 

Jean-Yves Gourio : Président 
Serge Savalle : Vice-Président, pool informatique 
Monique Cappello : Trésorière 
Rachel Hercule : Trésorière-adjointe 
Hélène Brion : Secrétaire 
Martine Muzard, communication 
Yannick Collet : Responsable des activités 
Christian Cavaillès : Responsable publication journal 
Raymond Dauphin : Responsable logistique, pool informatique 
Anne-Marie Mathieu : Adjointe à la responsable des hôtesses d’accueil 
 

Chaque membre du CA est responsable d’un domaine : activités, buffets, communication, hôtesses,             
informatique, logistique, publication du journal, trésorerie-comptabilité, trésorerie-Ciel association, sorties. 
 

►Un Bureau de 6 membres (les statuts disent entre 4 et 6) qui se réunit tous les mois et demi en vue de                       
la préparation du CA, du suivi de l’avancement des actions décidées en CA et fixe les dates-limites. 

Jean-Yves Gourio : Président 
Serge Savalle : Vice-Président 
Monique Cappello : Trésorière 
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Rachel Hercule : Trésorière-adjointe 
Hélène Brion : Secrétaire 
Martine Muzard : Communication 

 
► les permanences (Maison des Associations et Centre Culturel du Pavé Blanc) où 28 hôtesses vous                
accueillent : inscription à l’association, information des adhérents, inscriptions aux sorties. 
► le site Web (http://www.clamartaccueil.org) 
► un comité de rédaction du journal (11 personnes) : ce sont ses membres qui vous proposent les                  
différentes sorties, visites, activités du jeudi après-midi, etc.  
- les programmes ainsi que le journal sont disponibles sur le site Web de l’association 
► et pour le fonctionnement au jour le jour :  

28 hôtesses 
15 responsables d’activités,  
11 membres au comité de rédaction du journal 
8 accompagnateurs de marches 
une dizaine de responsables des visites et flâneries 
7 distributeurs de journaux (2500 exemplaires distribués 3 fois par an : mairie, Office de               
Tourisme, lieux publics, commerçants, . . .) 

 
► ajoutons tous ceux qui nous présentent des films et photos du monde entier.  
En tout Clamart Accueil fonctionne avec 80 bénévoles. 

Y a-t-il des questions sur l'organisation et le fonctionnement de Clamart Accueil ? Aucune question. 

Après cette présentation du fonctionnement de notre association nous allons poursuivre par le bilan de l’année 
écoulée. 
 
2 – Rapport moral par Jean-Yves Gourio 
 
Je vais commencer par rappeler la mission principale de notre association. 
Mais comme vous êtes tous des lectrices et lecteurs assidus de la page 2 de notre journal vous la connaissez. 

Notre association a pour objet de mettre en valeur des principes de convivialité, d’amitié et d’entraide entre ses                  
adhérents.  

L’accompagnement des nouveaux adhérents se fait grâce à vous tous - bénévoles et adhérents plus anciens.  La                 
rencontre avec les nouveaux adhérents se fait principalement au cours du Forum des Associations lieu               
privilégié pour nouer des contacts et expliquer nos actions. Notre stand est en général bien placé et visité,                  
parfois trop, puisque notre nom de "Clamart Accueil" conduit le public à nous prendre pour le centre                 
d'information du Forum ! 

Dans la matinée du 24 novembre dernier, nous avons invité tous les nouveaux adhérents de l’année 2018 à                  
participer à une rencontre pour leur présenter le fonctionnement de l'association et les activités proposées. Le                
jeu des questions-réponses avec les animateurs d'activités présents et les échanges informels de fin de réunion                
autour d'un verre, et parfois deux, ont contribué à un faire de cette réunion un succès. 

Cette rencontre permet également de préciser la mission du bénévole et d’en recruter. 

Si vous avez un peu de temps libre, manifestez-vous pour être bénévoles ; il y a du travail pour nombre d’entre                     
vous. 
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Nos activités, sont le meilleur moyen d’aider les adhérents à faire de nouvelles connaissances, à s’intégrer dans                 
la ville au-delà de leur quartier. Nous essayons de créer de nouvelles activités répondant aux besoins du plus                  
grand nombre : visites, sorties. 

Serge Savalle vous présentera le bilan des activités d'ici quelques minutes. 

Cette année nous avons été sollicités, ainsi que d'autres associations, par le Centre Communal d'Action Sociale                
(CCAS), pour organiser un après-midi dansant "Jeudi Je Danse" le 16 mai. Les détails apparaîtront dans notre                 
prochain journal. Ceci entre dans le cadre d'une des missions que nous nous sommes fixées qui est de participer                   
dans la mesure du possible à différents événements organisés par la Ville (Fête des Jardins, Portes ouvertes à la                   
MDA, . . . ) ou d'autres organismes comme les Eaux et Forêts avec l'opération Forêt propre. 

Certaines sorties doivent se prévoir longtemps à l’avance (problème de réservations). Lorsque vous êtes              
intéressés manifestez-vous rapidement, sitôt la parution du journal car malheureusement le nombre de places est               
souvent limité. Nous devons parfois verser des acomptes importants et il est donc nécessaire de savoir sur                 
combien de participants nous pouvons tabler. Si la participation s'avère trop faible nous pouvons parfois annuler                
la sortie et récupérer ou non nos acomptes. 

Enfin je voudrais terminer ce rapport moral par quelques chiffres : 

À fin 2018, nous étions 534 adhérents dont 433 Clamartois, 24 Châtillonnais, 21 Robinsonnais, 15 Isséens, 11                 
Meudonnais et pour les autres communes, 21 en tout, de 1 à 5 représentants. 

Boulogne-Billancourt, Châtenay-Malabry, Châtillon, Clamart, Colombes, Fontenay-aux-Roses, Herblay,       
Issy-les-Moulineaux, le Chesnay, Le Plessis-Robinson, Malakoff, Meudon et Meudon-la-Forêt, Montrouge,          
Paris, Rambouillet, Sèvres, Vanves, Verrières-le-Buisson, Villerest (Haute Loire !), Viry-Châtillon. 

En 2018, 118 nouveaux adhérents nous ont rejoints tandis que 42 nouveaux adhérents de 2017 (sur 105) n'ont                  
pas renouvelé en 2018. 

Enfin il y a 396 "madames" (74%) et 138 "monsieurs" (26%) ce qui, ouf, nous fait bien 534 adhérents. 

Arrivée de Monsieur le Maire accompagné de M. Coscas à 15h05 
Premier propos : au vu du nombre de participants à l’assemblée générale la vitalité de l’association a été mise 
en avant. 
En 2015, Monsieur le maire a participé à notre assemblée. Dernièrement, il a été sensible au message reçu pour 
assister à nouveau à l’assemblée générale. De plus, il est venu avec son adjoint Monsieur Yves Coscas, 
responsable, entre autres, des associations au sein de la municipalité. 
Par leur présence ils témoignent de l’attachement à notre association au vu : 

● du travail réalisé,  
● du lien social apporté à la commune à travers toutes nos missions développées,  
● de la convivialité développée sur le terrain auprès de ceux qui bénéficient de notre travail, 
● de notre présence à quel point vitale. 

Ensuite, le discours a porté sur la remise en cause des dotations aux associations. 
De 2007 à 2012 les dotations aux communes ont été gelées, de 2012 à 2017 ces dotations ont baissées 
brutalement de moitié. Compte-tenu de ce constat, la solution de facilité aurait été d’accorder moins de 
subventions aux associations. La municipalité ayant fait le choix de ne pas augmenter les impôts, la ventilation 
de ces dotations amoindries s’est fait ailleurs, notamment en baissant les effectifs  de la ville (de 1000 agents à 
900). Ayant considéré que les budgets associatifs et culturels pour une commune comme Clamart  étaient 
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totalement essentiels, il n’y a pas eu de baisse de subventions dans ces domaines, pas plus que de réductions 
dans l’occupation des salles mises à disposition aux associations. 
Les élus ont considéré que la relation humaine, la plus-value d’être en groupe, d’être ensemble, le travail 
accompli au sein des associations, de la vie culturelle et sportive sont essentiels pour maintenir une dynamique 
dans la commune. 
Une nouvelle logique est mise en place dans l’attribution de « subventions par projet pertinent » afin que les 
associations puissent les mettre en œuvre. Cette formule nécessite plus de réflexions au sein des organes de 
réflexion des associations. 
Ensuite, le nom de l’association « Clamart Accueil » évoque le lien avec l’ensemble des 53 000 habitants. 
En conclusion, la commune de Clamart bénéficie d’une richesse dans le domaine associatif. 
Pour Clamart Accueil il est à noter, la sensibilité et l’entraide apportées aux personnes lors de moments aussi 
bien heureux que difficiles. Dans cet esprit, Monsieur le Maire, et Monsieur Coscas ont voulu rendre un 
hommage particulier au Président en lui annonçant la remise prochaine de la médaille « Sports, Jeunesse et 
Engagements associatifs » (applaudissements nourris). Il s’agit d’une forme de reconnaissance de la ville. 
Questions au Maire : 
Installation du WIFI à la maison des associations 
Partant d’une situation donnée à la suite de sa prise en charge de la commune, il a  restitué les améliorations 
apportées dans les équipements communaux avec encore du travail à accomplir. La demande d’équipement à la 
MDA fait partie d’une demande connue auprès des services concernés avec toutefois l’attention apportée aux 
rapides évolutions technologiques en cours. Il ne faudrait pas équiper avec un système qui deviendrait obsolète 
rapidement.  
Installation de la fibre dans les pavillons 
Bien que hors sujet lors d’une assemblée générale d’une association, Monsieur le Maire a fait un état des lieux 
et a laissé entendre que d’ici la fin de l’année 2019 entre 2/3 et 80 % des logements pourraient être 
raccordables. 
Fin de l’intervention : 15 h 30 
 

Communication par Martine Muzard : 

Le journal, le site internet, les permanences ont été évoqués, cependant, à travers mon témoignage je voudrais à                  
mon tour remercier l’ensemble des services de la mairie et en particulier le service de la vie associative avec                   
lesquels nous avons des contacts réguliers. 

Tous les mois dans « Clamart Infos », un espace nous est dédié. Il est intitulé “Programmes des sorties” dans les 
pages intérieures du magazine. 

Quant à l’affichage de nos différents événements (conférences, après-midi festives, par exemple), nous pouvons 
bénéficier d’un affichage sur les nouveaux panneaux associatifs disposés l’été dernier dans toute la ville 
(environ 30 panneaux). 

Maintenant, Je demande de venir ici à  
Christiane Moittier 
Noëlle Pfefer 
Évelyne Plassart 
Marie-Thérèse Dorgeat 
Claudine Lefèvre 
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Sylvie Curé 
Viviane Frossard 
Claudianne Jullien 
Élisabeth Loumé 
Martine Muzard 
Christian Cavaillès 

car aujourd’hui, je tiens à mettre à l’honneur les membres du comité de rédaction du journal. 

Je vous demande un tonnerre d’applaudissements pour le travail effectué par cette équipe, qui essaye toujours 
d’inventer de nouvelles et nombreuses sorties. 

Avant de conclure, je vais évoquer notre communication en interne. En effet, les remontées d’informations de 
nos animateurs, hôtesses d’accueil, accompagnateurs de sorties, bénévoles et adhérents sont examinées avec la 
plus grande attention et les différents mails envoyés répondent à cet objectif d’information. 

Grand merci à vous tous. 

L'assemblée générale approuve à l'unanimité le rapport moral. 

3 - Bilan des activités par Serge Savalle  

En 2018, Clamart Accueil a proposé un peu plus d’une trentaine de sujets d’activité. Certaines de ces 
activités sont régulières tandis que d’autres ont lieu lorsqu’elles sont programmées au journal. Enfin, l’une 
d’entre elles sort de ce schéma : elle est réalisée à la demande du participant. 

1. Les activités 
 

→  activité à la demande 

Aides et conseils en informatique 

● Cette activité procure une assistance informatique personnalisée aux gens qui en font  la demande. Elle 
est réalisée R. Dauphin, P. Ortega (en soirée et le week-end),  A. Poirot et S. Savalle. 

 
→ activités récurrentes : elles apparaissent sur la page 4 du journal de l’association. Je vais les passer en revue. 

Ateliers informatiques et montage vidéo 
● Ateliers montage de films : vidéos + photos + bandes son avec R. Dauphin les jeudis matins semaines 

impaires. 
● Ateliers informatiques  avec S. Savalle (aidé par M. Merel) pendant 3 heures l’après-midi des jeudis 

semaines paires hors vacances scolaires. 

Cartonnage et Scrapbooking 
● Cartonnage  avec N. Lebrasseur le mardi AM 
● Scrapbooking  Les vendredis et samedis. Activité en auto-animation. 

Généalogie 
● Le jeudi matin, une fois par mois, J. Berrier et P. Vernhes vous apprennent à utiliser les bases de 

données et les logiciels informatiques utiles pour découvrir vos ancêtres. 

Conversations langues étrangères (3 langues, 7 cours) 
● Conversation Allemande O. Serenne le jeudi matin 
● Conversation Espagnole Liliane Milluy mercredi AM  
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● Conversation Anglaise J.A Foret / M.J. Racimora /A. Lerner  le mardi en alternance. 
● Conversation Anglaise  B. Rémoli le mardi soir. 

 

Les marches 
● le lundi après-midi 7 à 9 km. R. Dauphin, G. Guillemont, S. Savalle. 
● le vendredi matin 12 à 15 km. J-C Gouny, J-Y Gourio, M. Nicolas, N. Pfefer. 
● le samedi matin : marche nordique pendant 2 heures en auto-animation. 
● le dimanche marche à la journée avec G. Guillemont et N. Pfefer une fois par mois. 

 

Qi Gong 
● Gymnastique chinoise avec A. Jolivet. Activité en constante augmentation pour laquelle le nombre 

limite de participants est régulièrement atteint. Maintenant, deux séances d’1h30 le lundi et le mardi AM 
sont assurées. 

Remue-méninges  
● Distraction ludique portant sur la mémoire, le vocabulaire, le calcul, le dessin, etc. pour laquelle les 

participants sont aussi les animateurs de l’activité qui a lieu un vendredi sur deux. 

Atelier débat philo 
● Une fois par mois, une discussion sur le thème du jour, est animée par M.L Burnichon. 

Dictées 
● Pour faire ou refaire des dictées célèbres en s’amusant. Animatrice : C. Moittier. (4 séances en 2018) 

Patchwork, broderie, tricot 
● Cette activité a maintenant un an au sein de notre association. Un groupe de 5 personnes animé par É. 

Farge se réunit régulièrement le jeudi de 20h à 22h30 dans la salle Jean de La Fontaine au 3ème étage 
de la Maison des Associations. 

  
→ activités programmées au journal 
 

Conférence (102 participants) 
● Au mois de novembre 2018, J. Szpyt a fait une conférence dont le sujet était :  «Histoire de l’eau à 

Paris». Conformément à la tradition, après les questions des auditeurs, la conférence s’est achevée par 
un buffet offert par l’association. 

Jeux de société 
● Quelques exemples de jeux animés par C. Lefèvre : Yams, Triominos, Blokus, Othello, Tarot, etc. (3 

séances en 2018) 

Projections 
● 11 montages photos ou vidéos furent présentés par nos membres : Le Pays Basque, St-Pétersbourg, la 

Croatie, Delhi, La Californie, Le pétrole, Le Maroc, L’Australie, St-Petersbourg, La Sicile, Le Nil. 
Conformément à la tradition, l’activité Projection est ouverte aux non adhérents et elle se termine par un 
buffet . 

Restaurant 
● 3 repas au restaurant ont été organisés par C. Cavaillès : L'Hôtel de Paris, le Living Room, Les Cèdres à 

l'école hôtelière de Meudon-la-Forêt. 
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Sorties-spectacle : concerts, opéra, théâtre 
● En 2018, il y a eu 5 sorties de ce type. À savoir : 3 concerts ( l’Académie de Musique au cirque d’Hiver 

deux fois et Jazz-Brunch au réservoir une fois) ; 1 sortie à l’Opéra Garnier ; 1 sortie Théâtre rive 
gauche. 

Sorties-voyage (un ou plusieurs jours) 
● 4 Sorties-voyage: Melun (1j;30p), Alençon (3j;22p), Dourdan (1j;18p), Creil (1j;30p) 

 

Sorties: visites, musées, flâneries, promenades, ... 
Comme chaque année, Clamart Accueil a organisé de très nombreuses sorties de ce type : 
 

● 33 Visites, musées : Centre Pompidou, Les arts décoratifs, Landowski, Delacroix, ... 
● 7 Flâneries : Issy-les-Moulineaux, Monceau, île de la Cité, ... 
● 2 Promenades : Jeu dans le 20ème, îles du lac Daumesnil 
● 1 Balade nocturne dans Paris 
● 1 Séance Connaissance du Monde 

Rallye pédestre (31 participants) 

● Traditionnellement, une fois par an, en automne, un rallye pédestre remplace une marche du dimanche. 
Les résultats sont donnés en soirée au cours d’un repas partagé. Cette année le rallye s’est déroulé à 
«l’île Saint Germain». 

Danses collectives 
● Quelques pas de danses traditionnelles nous ont été appris par E. Plassart. (3 séances) 

Lectures de textes anciens et Causerie de monsieur Manganelli 
● Lecture et traduction dans une ambiance conviviale, de courts textes en latin ou en grec avec C. 

Saint-Patrice. 
● 2 Causeries ont eu lieu en 2018 : [S. Guitry, Pagnol] 

 

2. Les séances  
 
Le graphique à l’écran représente le nombre de séances organisées par activité. Quelques regroupements ont été 
effectués, par exemple avec les différentes sorties ou avec les activités du jeudi après-midi. 
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3. La participation  
 
Le graphique suivant représente le nombre de personnes différentes participant à chacune des  activités. Cela 
correspond au nombre de personnes inscrites à l’activité en question. On cherche ainsi à mettre en évidence les 
thèmes d’activité qui suscitent le plus d'intérêt parmi les adhérents. 
 

 
 
Nous constatons sur ce graphe que les marches et les sorties sont des activités auxquelles participent un nombre 
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toujours important de personnes. La comparaison avec l’année dernière n’indique pas de changement notable. 

4. Pour conclure 
 
En 2018, Clamart Accueil a proposé environ une trentaine de sujets d’activité qui ont représenté 650 séances 
sportives, culturelles ou de divertissement à nos 534 adhérents. 
 
Il est à noter que Clamart Accueil propose quelques activités ouvertes aux non adhérents. Ainsi, les projections 
du jeudi, les flâneries, les dictées, les jeux de société, les danses collectives, les lectures de textes anciens et les 
conférences sont ouverts à tous.  
 
En souvenir de nos activités, nous maintenons une banque d’images consultables sur le site Web de 
l’association. En 2018 nous avons archivé : 40 albums représentant  1002 photos, et cela grâce à 10 
contributeurs. 
 
L’association participe financièrement parfois à la réalisation des activités. En 2018 cette participation s’est 
élevée à :  689,73 € 
 

Projets de sorties en 2019 

Lyons-la-Forêt du mardi 9 avril au jeudi 11 avril 
Une journée à Malesherbes le 4 juillet 
Le rallye pédestre le dimanche 13 octobre 
 
Au nom de l’association, je remercie les nombreux animateurs pour leur dévouement et je vous remercie de 
votre attention. 
 
L'assemblée générale approuve à l'unanimité le bilan d'activité. 
 
4 – Rapport financier par Monique Cappello   

Vous avez pu constater sur les panneaux les comptes affichés. Voici le résultat de notre gestion pour l’année                  
écoulée : Nous avons perçu une subvention pour un montant de 780,00 € 

Nous avons délivré 534 cartes d’adhésion dont 134 nouvelles adhésions 

COMPTE DE RÉSULTAT 2018  

RECETTES : 43 534,72 € DÉPENSES : 43 158,14 € 

Principales recettes 

ACTIVITÉS 23 920, 00 € 

COTISATIONS 11 937, 00 € 

VENTES DE CARNETS ACTIVITÉS 3 200, 00 € 

RECETTES BUFFET 86,60 € 

INTÉRÊTS DU COMPTE LIVRET A 162,12 € 
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Principales dépenses 
 
ACTIVITÉS  21 089,53 € 
HONORAIRES CONFÉRENCES 390,00 € 
REMBOURSEMENT ACTIVITÉS 3 697,20 € 
FRAIS JOURNAUX 3 192,00 € 
 
Dépenses de fonctionnement 

MATÉRIEL ACTIVITÉS 224,88 € 
AFFRANCHISSEMENT 2 308,31 € 
INTERNET 840,53 € 
FRAIS ACCUEIL  1 374,72 € 
FRAIS DE FORMATION 1 126,10 € 
En ce qui concerne le bilan : nos comptes bancaires s’élèvent à : 25 751, 04 € 

Budget prévisionnel établi en juin et révisé en octobre pour 38 380,00 € 

Je vous remercie pour votre attention 

Rapport du Contrôleur financier: Michèle Dehaine 

J'ai procédé au contrôle des comptes de l'association, établis par le conseil d'Administration, relatifs à l'exercice                
clos le 31 Décembre 2018.  
Ce contrôle a porté sur le GRAND LIVRE, sur les rubriques de RECETTES et de DÉPENSES et sur leur fidèle                    
transcription dans le compte de RÉSULTAT qui en résulte, puis sur le BILAN qui donne la photo comptable au               
31 décembre de l'ASSOCIATION.   
Je me suis attaché à vérifier la réalité et la justification des dépenses ainsi que leur légitimité et leur lien avec                     
l'activité de l'ASSOCIATION.  
J'ai constaté par ailleurs la concordance entre les soldes des comptes financiers figurant au bilan et ceux                 
apparaissant sur les relevés au 31 décembre de la Banque.  
Les sondages effectués permettent d'obtenir l'assurance raisonnable que les comptes annuels sont sincères et ne              
comportent pas d'anomalies notables.  
Les rares observations formulées lors de ce contrôle sont mineures et généralement relatives à des questions de                 
forme.  
Au total la comptabilité est tenue avec rigueur et nous pouvons remercier nos bénévoles pour le travail effectué.  
En résumé je considère que les comptes qui vous sont présentés sont réguliers et sincères. 
 Je vous invite donc à les approuver.  
 Je vous remercie pour votre attention. 
 
5 – Approbation des comptes de l’année 2018 et du budget prévisionnel 2019 
Approbation des comptes de l’exercice 2018 et du budget prévisionnel 2019 : Les comptes et le budget                  
prévisionnel sont approuvés à l’unanimité et quitus est donné à notre trésorière pour l’exercice 2018. 
 
6- Fixation du montant des cotisations pour 2020 
Les montants des cotisations proposés pour l’année 2020 sont les suivants : 
26 € pour les Clamartois et 32 € pour les non Clamartois. L’association compte environ 433 Clamartois et une 
centaine d’adhérents venant des communes limitrophes. 
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7 - Examen des mandats en cours 

Les administrateurs n’étant pas élus à vie, il nous faut procéder à l’examen de leurs mandats. Je rappelle que                   
conformément à nos statuts les mandats des administrateurs sont de 3 ans renouvelables deux fois (soit 9 ans au                   
maximum). Seul le mandat de président ne peut être renouvelé qu’une fois (donc 6 ans maximum). Nous allons                  
donc maintenant procéder à l’examen des mandats des différents membres du Conseil d’Administration actuel. 

Une administratrice est arrivée au terme de son dernier mandat et quittera donc le Conseil d'Administration à                 
l'issue de cette assemblée générale ; il s'agit d’Anne-Marie Mathieu : Adjointe à la responsable des hôtesses                 
d’accueil 

Je voudrais la remercier pour le temps qu'elle a consacré à l'association en tant qu'administratrice et pour le                  
temps qu'elle continuera à lui consacrer en tant qu'hôtesse d'accueil (applaudissements) 
 
Poursuivons donc l'examen des mandats : 

Christian Cavaillès fin de son troisième et dernier mandat 31/12/2019 
Hélène Brion : fin de son premier mandat le 31/12/2018 
◦ Hélène souhaite renouveler son mandat pour 3 ans, donc à échéance fin 2021. 
◦ Le mandat est renouvelé à l'unanimité 

Poursuivons : 
Martine Muzard fin de son premier mandat le 31/12/2020 
Yannick Collet fin de son premier mandat le 31/12/2020 
Rachel Hercule : fin de son second mandat le 31/12/2020 
Monique Cappello : fin de son troisième et dernier mandat le 31/12/2020 
Raymond Dauphin : fin de son troisième et dernier mandat le 31/12/2020 
Jean-Yves Gourio : fin de son troisième et dernier mandat le 31/12/2020 
Serge Savalle : fin de son troisième et dernier mandat le 31/12/2020 

Mais il faut bien compenser les départs par de nouveaux entrants. 
Durant l'année 2018 les membres du CA ont coopté 1 personne volontaire pour les rejoindre et je vais vous                   
demander si vous êtes contre son entrée au Conseil ou si vous vous abstenez. 

Jean Berrier  dont la mission sera définie lors du prochain CA. 
° Jean Berrier est élu à l’unanimité 
 

8 - Questions diverses 
Q : envisage-t-on un jour de dématérialiser le journal ? 
R : Dans le cadre de l'économie des coûts d'envoi, quelles seraient les personnes qui accepteraient la 
dématérialisation du journal. Un grand nombre de personnes semblent prêtes à recevoir un journal 
dématérialisé. On verra selon quelle modalité cette dématérialisation se fera. La version papier du journal 
restera disponible au points de distribution qui seront communiqués aux adhérents. 
 
Q : le premier jour des inscription, a t-on le droit d'inscrire plusieurs personnes ? 
R : Pour une question d'équité, les gens qui se déplacent ne pourront inscrire que deux personnes. Les autres 
inscriptions supplémentaires portées par les personnes qui se déplacent seront traitées comme les inscriptions 
par correspondance à la fin de la permanence. Ces nouvelles modalités seront expliquées dans le prochain 
journal. Remarque : certaines adhérents prennent de nombreuses inscriptions pour se désister plus tard. Par 
égard pour les adhérents qui auraient souhaité participer à la sortie, il faudrait que cette pratique soit limitée.  
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9 - Nouvelle présidence par Jean-Yves Gourio 
 
Les statuts de notre association limitant heureusement dans le temps les différents mandats des administrateurs               
et du Président, l'heure était venue pour moi de passer la main de la Présidence. 
Et j'ai le plaisir de vous annoncer que le Conseil d'Administration a élu Yannick Collet comme président,                 
Yannick que beaucoup d'entre vous ont déjà rencontré lors de sorties ou des marches du lundi ou du vendredi. 
Je vais donc lui laisser la parole d'ici quelques minutes. 
 
Et bien voilà même les bonnes choses ont une fin. 
Après six ans d'une expérience très enrichissante je quitte la fonction de président. 
C'est drôle mais beaucoup de personnes m'ont demandé ce que ça me faisait d'arrêter. 
En fait rien de particulier et ce pour plusieurs raisons : 
- la 1ère est que devenir président n'a jamais été un but en soi ; on devient adhérent parce que l'association offre                      
un nombre importants d'activités diverses et variées, puis on devient bénévole parce que ça peut aider et surtout                  
que l'ambiance est bonne et puis on se fait un peu tirer l'oreille pour devenir président parce que la tâche effraie                     
un peu. Je peux vous garantir que personne n'est jamais venu me voir pour me dire que la place l'intéressait. Et                     
puis quand je vois nos anciens présidents et présidentes bon pied bon oeil, ça rassure !  
- la 2ème est que l'on sait que ça ne dure qu'un temps, 3 ans ou 6 ans maximum, et mon parcours professionnel                       
qui m'a amené à vivre dans différents pays m'a appris qu'il y avait toujours une échéance aux différentes étapes                   
de la vie même si l'on se trouve bien quelque part  
- la 3ème raison est toute simple : je reste adhérent de Clamart Accueil, mon mandat d'administrateur court                  
encore pendant 2 ans, je reste accompagnateur de la marche du vendredi matin et je continuerai à participer aux                   
différentes sorties de notre association ; comme vous voyez rien ne change vraiment. 
Donc pas de petite larme mais un grand merci : 

● à tous les bénévoles de l'association, avec une pensée particulière pour les animateurs d'activités qui                
sont là toutes les semaines pour partager leur savoir dans différents domaines,  

● à vous tous qui m'avez si fortement soutenu l'année dernière, 
●  au service de la Vie Associative pour sa disponibilité,  
● à la Mairie pour sa mise à disposition de salles municipales qui nous permet d'exercer nos activités dans                  

de très bonnes conditions. 
Merci à tous. 
Je laisse la parole à notre nouveau président Yannick Collet. 
 
Intervention de Yannick Collet 
 
Yannick Collet rend hommage aux qualités de président de son prédécesseur, relevant son sens de l'humour. Il 
se présente brièvement, signale ses attaches bretonnes et bordelaises, évoque son parcours professionnel, 
ingénieur Agro-Paris-Tech dans un grand groupe agro-alimentaire, et son adhésion récente à l'association. Il 
souligne à cette occasion l'importance de l'action des bénévoles dans le fonctionnement de celle-ci. 
 
Allocution de départ par Serge Savalle 
 
Merci Yannick de me rendre la parole un instant. 
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Après nos deux présidents, le vice-président ne va pas vous faire un troisième discours ... 
Je souhaite simplement, en quelques mots, au nom de tous les bénévoles de Clamart Accueil, dire à Jean-Yves tout le                    
plaisir que nous avons eu à organiser avec lui le fonctionnement de notre association. 
Jean-Yves, sache que nous avons tous apprécié la disponibilité que tu nous a témoignée, ainsi que la dignité, le courage et                     
la constante bonne humeur dont tu as toujours fait preuve. 
Au nom de tous les membres de l'association, je souhaite te dire que nous te remercions infiniment pour ces six                    
années de présidence dans une très bonne ambiance. 
En plus du témoignage d'amitié que nous souhaitons t'exprimer, c'est avec beaucoup de plaisir que nous                
t'offrons notre participation à un voyage lointain que tu projettes de faire, en Nouvelle-Zélande, si nos sources                 
sont bonnes. 
Très bon voyage donc, mais reviens nous vite.  
Je vous invite à applaudir notre président sortant. 
 
Remarque de Jean-Yves. L'association va fêter ses 40 ans et le conseil d'administration envisage de fêter                
dignement cet anniversaire. 

Clôture de l'assemblée générale à 16h45 

Jean-Yves Gourio Hélène Brion 
Président Secrétaire de séance 
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